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2022-23 年度 

福山西ロータリークラブ 

  例  会  情  報   
 第 1515 回（２2） 

   

 

 

会 長   笹 田  博 之     幹 事   内 山  春 夫 

クラブ会長テーマ   

「 想像力を高めて変化に対応、社会に貢献 」 

日 時 2023 年 １月 17 日（火） 12：30 ～ 

場 所 福山ニューキャッスルホテル 

例 会 行 事 点 鐘 ・ ソング 「 我等の生業 」 

ゲスト・ビジターの紹介 （ 出席報告参照 ） 

 会 長 報 告 

 幹 事 報 告 

出 席 報 告  

Ｓ Ａ Ａ 報 告 

ス マ イ ル 報 告  

プ ロ グ ラ ム 情 報 

そ の 他 報 告 

その他情報 メ ー ク ア ッ プ 情 報 （ 来週分 ） 

メ ー ク ア ッ プ 情 報 （ 再来週分 ） 

今 後 の 行 事 予 定 

ク ラ ブ 活 動 報 告 
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【 会 長 報 告 】 
早いもので年が明けて今月も半ばがすぎました。これから 2 月にかけても寒さも一段と厳しくな

ります。しかしながら昔の記憶をたどれば私の子供のころは今よりもっと寒さが厳しかったように

思います。小学生時代の朝の登校時には舗装されてない道路の水溜まりや道路ばたの水路の溝には

よく氷が張っていました。いまでは朝方氷が張るというのはあまり目にすることはないのではない

かと思います。また当時は暖房器具も今のような便利なエアコンもなくて特に小学校では煙突がつ

いた石炭ストーブが教室の真ん中に鎮座していてその周りの席にすわれば熱さで顔中がビンビンに

ほてり、とても勉強どころではありませんでした。昭和 30 年代のその時代を思いおこせば学校給

食の思い出も懐かしく走馬灯のように脳裏によみがえってきます。当時はアルマイトの器で食材は

生鮮三品が主体で、肉であれば牛肉、豚肉などは高価な為、代替えは安価な鯨肉でした。私の場合

はクジラの竜田揚げとかオーロラソース和えとかは大好物でした。また酢豚の豚肉の代替えに鯨肉

を使った酢鯨のメニューといった具合です。ただし中にはその独特な臭いが嫌いな生徒もいました。

ちなみに今では鯨肉のほうが貴重で高価です。またスパゲティーと言いいつ、うどんテイストのソ

フト麺のミートソースなどは今食べたらなにこれと思いますが当時は家で食べることができない洋

風料理のようでこれも大好きなメニューでした。魚など今の学校給食は切り身主体で骨がある魚は

NG ですが、当時は魚のメニューではワイルドに頭つきのアジまるごと一匹が唐揚げにされていて、

つけ添えは湯がいたキャベツにウスターソースをかけて食べるのですがこれも大変美味しかった記

憶があります。個人的には肉のかわりに(がす天ぷら)の入った焼きそば、カレーうどん、揚げパンと

か学校給食はほとんど好き嫌いはなくどのメニューも好きでしたが、その中で唯一アルマイトの丸

い器に入れられた牛乳がわりの脱脂粉乳ミルクは冷えると表面に湯葉のような膜が張ってこれだけ

は不味かった思い出があります。いずれにしても当時と比べれば今では生活環境は格段によくなり、

食生活も豊かになって国内外の食材も簡単に手に入る時代になりました。しかしながら昔はシンプ

ルながら見た目だけでなく食の素材そのものを大切にして調理して食していたと思います。今日、

生鮮三品の素材とは別に多種多様な加工食品があふれかえっていますがその製品の中には食品添加

物が大量に含まれているという現実があります。本年度ガバナー信条は(人生 100 年時代に向けて、

健康寿命を伸ばそう。)です。健康で長生き、健康寿命の延伸の為には日び食する食べ物は極力無添

加でオーガニックな食材を選択することは重要であると思います。 

 さて本日のプログラムはクラブ会員年男、年女新春放談となっています。宜しくお願い致します。 

 

【 幹 事 報 告 】   
No. 内       容 

1 

第 2710 地区事務局より 

 ・メルボルン国際大会  ガバナーナイトのご案内 及び 登録確認ご協力のお願い 

 ・第 29 回ガバナー杯 ロータリークラブ親善野球大会のご案内 

 ・2022-23 年度 地区ロータリー財団勉強会のご案内 

 ・2023 年 1 月｜職業奉仕月間 

 ・2022-23 年度地区関係負担金(下半期)の件 

 ・財団室 NEWS 2023 年 1 月号 

2 
米山記念奨学会より 

 ・ハイライトよねやま 



6 

 

【 プ ロ グ ラ ム 情 報 】 
 

≪年男・年女 新春放談≫ 
 

昭和 26 年生まれ(兎年) 

 ・細井 資伸 さん  ・松井 宣久 さん 

 

【松井 宣久 さん】 

最近、年をとったせいなのか、心にゆとりができたからなのか、よくわかりませんが、過去を振り返

ることが多くなりました。 

今までは、日々の生活に追われて、あまり過去を振り返ることはなかったと思いますが、いままで過

去に出会った人たち、幼馴染み、同級生、恩師とか仕事の上で出会った人たちが、今どうしているのか

な、会いたいな、とか、今まで関係した思い出の場所が、今どうなっているのかな、行ってみたいな、

とか考えることが多くなりました。 

去年の秋に、私の中学時代の一年生と三年生の時の担任の先生が亡くなられたと聞いた時も、尊敬し

てたいい先生だったので、もう一度会ってその当時の話とか、お礼も言いたかったな、と後悔している

ところです。 

徒然草の「沖の干潟ははるかなれども、磯より潮の満つるがごとし」 

潮の干上がった遠浅の砂地が、はるか沖まで続き、潮が満ちるのに長い時間がかかると思っていたら、

足元の磯を見ると意外にも、もう潮が満ちていた。 

その当時の人も、同じように感じていたのだなと思っているところです。 

「光陰矢の如し」「老年は不意に訪れる」「サヨナラだけが人生だ」 

というのが、今現在の私の心境であります。 

とは言え、「お正月の抱負」ということなので、少し前向きな話をしたいと思います。 

今年は兎年です。うさぎは、そのジャンプ力から飛躍や発展の象徴とされてきました。 

さらに多産であることから子孫繫栄や豊穣も表しています。 

ロータリーで習った「職業奉仕」、すなわち継続的な事業の発展を得るためには自分の儲けを優先する

のではなく、「高い品質、適正な価格」「高度な専門知識」「豊富な品揃え」などで、自分の職業を通じて

社会に貢献するという意図をもって事業を営みなさい。 

との教えを肝に銘じて、それを実践するここにより、自分自身が、生きがいを感じながら生活してい

ければと思っています。 

とは言え、そろそろ私も事業承継を考える時期になってきたので、その準備として、今年は息子を代

表として税理士法人を設立する予定でいます。 

そして実質的な事業承継を進めながら、自分の時間を作り、余生を元気で楽しく過ごしたいと思って

いるところであります。 

英会話同好会で、英語力をつけて海外旅行にも行きたいし、平日にゴルフに行ける身分にもなりたい

ものであります。夕暮れのハワイのワイキキの浜辺でウクレレを弾いてみたいです。その他いろいろな

ことに挑戦してみたいと思っています。 

これが今年の初めにあたり私の思っていることであります。 
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【 そ の 他 報 告 】 

《 入 会 式 》 

 

【新入会員紹介】 
氏  名    松本 京子 さん 

生年月日    昭和 48 年 11 月 11 日    

職業分類    ペットライフコーディネーター 

推 薦 者    竹中 雅彦 さん 

アドバイザー 勝岡 正剛 さん 

所属委員会  親睦委員会/社会奉仕委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



8 

 

 

《 “ロータリーの友”誌 紹介 》 
 

「ロータリーの友」誌  1 月号 

職業奉仕月間、「ロータリーの友」誌７０周年を迎えました。 

ロータリー情報委員長 梶原 啓子 

 

横目次９P   ＲＩ会長メッセージ；会員満足度を左右する最も大きな要因はクラブでの体験だ

ということ。クラブとの絆を実感すると、会員は退会しようと思わなくなります。

絆を作り、維持するのに大きな効果があるものは居心地の良さと配慮です。 

ロータリークラブ率いる優れたリーダーシップとは、与えること、そして支える

こと、そして勝利を味あわせることなのです。 

横目次 11Ｐ  職業奉仕月間特集で、「私のプライド、その仕事」でたくさんのロータリアンが

紹介されています。弊社でも取引のあるユースキン製薬様もロータリアンでし

た。 

横目次22Ｐ  第15回ロータリー研究会が640人の参加者で神戸ポートピアホテルで開催さ

れました。ジョーンズ会長語録が書かれています。 

横目次 26Ｐ  END POLIO NOW 10 月 24 日の世界ポリオデーにちなんだ活動が掲載

されています。東京愛宕 RC では映画製作が進んでいるそうです。 

横目次 30P  友誌 70 年の 1990 年以降がまとめられています。 

       1995 年阪神・淡路大震災の後、ボランティア活動の台頭は目を見張るものがあ

ったそうです。1996 年国連難民高等弁務官の緒方貞子さんと RC についての

記載があります。 

       1997 年日本の会員数が最多になりました。 

       2002 年 B5 判から A4 判になり、アナログからデジタルへの移行も進みます。 

       2004 年大阪国際大会に 4 万 5595 人（112 か国）が集いました。大会委員

長は千玄室氏。 

2011 年 3 月東日本大震災発生。全国から支援。わがクラブでも訪問した山田

町の写真が掲載されています。 

2013 年ロータリーの新たなブランド戦略開始。公式ロゴが現在のものになり

ました。 

「ロータリーの綱領」が「目的」に変更される。 

2021 年「日本のロータリー100 周年を祝う会」の千玄室氏の基調講演はぜひ

お読みください。 

横目次 45P  アメリカの電子廃棄物、リチウイオン電池のリサイクル率の低さに驚きました。

我がクラブでも何かできるのでは？と感じました。 

横目次 47P  第 2710 地区の地区大会の報告があります。 

 

縦目次 4P  スピーチでは「人間と AI が共生する職業の近未来のカタチ」 

       AI は道具、ツールであって目的ではないこと。AI で何でもできるわけではなく、

微妙な作業、サービスの品質や正確さ、クオリティーにかかわる重要な任務は人
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間がになっている。人工知能やデータサイエンスの世界でも、倫理教育をきちん

と位置付ける時に来ている。人間自身が試されている時代だといえます。としめ

くくられております。 

縦目次 9P  この人を訪ねては看板屋三代が生んだ毛筆パソコン文字。昭和書体にこだわって、 

       火の車の経営を立て直した親子 3 代の感動ストーリーです。アニメ「鬼滅の刀」

に使われている書体です。 

縦目次 18P  友愛の広場 堺北 RC クラブ主催の囲碁大会でプロ棋士 4 人目誕生 

縦目次 19P  ロータリー親睦活動グループ日本支部ではバイク愛好家会員が 140 人を超えた

そうです。 

北海道ツーリングが実施され友好を深められたそうです。 

縦目次 22p   ロータリーアットワーク 

泉佐野 RC ウクライナ難民のためのサポート教育センター支援 

ロータリー財団災害救援補助金を活用して 25,000 ドルを送金 

縦目次 25P  福山 RC 障碍者就労支援団体「あいあい広場」に耕運機とローラーコンベヤー

を寄贈。 

縦目次 26P  村上 RC 100 年後につなぐおしゃぎりの森 こんな活動も素敵です。 

縦目次 29P  横須賀 RC 女性の乳がん死亡者を減らそう。他団体との連携が素晴らしい。 

縦目次 31P  声の欄に福山南 RC の本瓦誠氏の投稿。西の皆様も投稿してみませんか？ 

 

 

《 各 種 表 彰 等 》 

【古希御祝い】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 《竹中 雅彦 さん》 
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【皆出席】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 《連続皆出席 30 年 竹中 雅彦 さん》 

 《皆出席通算 28 年 登里 孝司 さん》 

 

 

 

 

 

 

《第 1515 回例会 BGM♪》 

・小林 崇さん選曲 

『 こけし ♬君を想ふ唄♬ 』 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 




